
Fundación Amé

1. ¿Cuándo se creó la fundación? ¿Quiénes la crearon y con qué propósito?

2. ¿Cómo llegó Amé al Bosque Galilea y cuándo empezó a hacer presencia

allí?

3. ¿Cuál fue el rol y participación de la Fundación en la ruta declaratoria del

parque regional Bosque Galilea?

4. ¿En qué momento y cómo surge la idea de desarrollar un proyecto del

mercado de carbono en el Bosque Galilea?

5. ¿Reconoce la Fundación la existencia de una comunidad integrada por unas

cien familias campesinas colonas que habitan parte del Bosque Galilea desde

hace más de 60 años? ¿Cómo ha sido su relación con ésta? ¿Qué

actividades han hecho para divulgar el proyecto e involucrar a la comunidad

en el mismo?

6. ¿Por qué el proyecto de carbono desconoce la existencia de estas familias

campesinas en esa zona? ¿Considera la Fundación que hay un conflicto

socio ambiental ligado a este hecho? Y de ser así, ¿qué acciones ha tomado

la fundación para resolverlo?

7. ¿Cuál ha sido la relación de Amé con la Universidad del Tolima en relación

con el Bosque Galilea, incluyendo actividades de investigación y del proyecto

de carbono? Favor desglosar cada una con fechas y actividades puntuales.

8. ¿Qué rol jugó la fundación en la donación de parte de esas tierras a la

universidad y qué rol juega hoy en la administración tanto del proyecto Redd+

como de las tierras?

9. ¿Quiénes (empresas o personas) han firmado acuerdos de conservación con

Amé en virtud de los cuales tierras de su propiedad fueron incorporadas al

proyecto Redd+? Favor desglosar los nombres de todos los propietarios de

predios incluidos en el proyecto.

10.¿Cuántos recursos ha generado el proyecto por vía de la venta de bonos,

quiénes han sido beneficiarios, cómo se han distribuido e invertido dichos

recursos y en qué fechas se han hecho pagos a los beneficiarios?

11. En el PDD del proyecto Redd+ se detallan algunas actividades en las que el

proyecto de carbono ha apoyado a la Universidad del Tolima, como las

prácticas de campo de sus estudiantes en el área del proyecto y las



estrategias de conservación comunitaria como contribución al desarrollo

ambiental sostenible del bosque de Galilea. ¿Cómo explican ustedes que

actividades realizadas por la Universidad del Tolima como parte de su misión

educativa como entidad pública -y que en la audiencia pública de febrero

indicaron eran propias y no del proyecto de carbono- son presentadas como

propias del proyecto Redd+?

12.El informe de verificación de Aenor de 2019 afirma que durante ese proceso

de auditoría la empresa visitó Villarrica y entrevistó a campesinos vinculados

al proyecto de apicultura, que hace parte de las actividades del proyecto de

bonos de carbono. Sin embargo, uno de esos participantes afirma que quien

le hizo una entrevista fue Cristian Galindo, coordinador de actividades de

apicultura y trabajador de la Fundación, no los auditores de Aenor. ¿La

Fundación Amé participó en el proceso de auditoría?

13.En un evento de 2020, Luz Angela Palacios, ex representante legal de la

Fundación Amé, hablaba del éxito del proyecto en alianza con la Universidad

del Tolima y enfatizó entre las actividades la siguiente: “Nosotros trabajamos

con la Universidad del Tolima, los apoyamos para el tema de investigación,

hemos encontrado nuevas especies, tenemos actualmente un libro sobre

aves”. ¿Cómo participó la fundación en la investigación, edición y publicación

del libro? ¿Cuándo fue publicado? Indicar fechas y actividades del proceso

14.Luz Angela Palacios aparece vinculada al proyecto Redd+ en Bosque Galilea

en múltiples roles, como ex representante legal de Fundación Amé y por

tanto proponente del proyecto, pero también como representante legal de

Ecocarbono SAS Zomac (que aparece a cargo de desarrollar los proyectos

productivos de la iniciativa), como accionista e integrante de la junta directiva

de El Cielo Construcciones (que representa a varios de los propietarios

privados de predios incluidos en el proyecto) y como ex gerente e integrante

de junta directiva de Grupo Seratta (que compró la primera tanda de bonos

del proyecto). ¿Es correcto esto?

15.La Universidad del Tolima ha expresado en múltiples ocasiones que la

institución solo firmó una carta de intención con el entonces representante

legal de Amé, Rafael Vargas, el 7 de marzo de 2018, pero no un convenio

para la ejecución del programa de compensaciones en el Bosque Galilea.

Además, han afirmado en informes de gestión al Consejo Superior no

https://www.youtube.com/watch?v=ydr0K6cj65I


conocer los resultados del proyecto ni la venta de créditos de carbono.

¿Cómo ha sido el proceso de comunicación, participación y coordinación de

Amé con la universidad en lo relativo al proyecto?

16.¿Cuáles han sido las actividades que ha realizado Amé en el Bosque Galilea

en conjunto o con la participación de la autoridad ambiental del

departamento, Cortolima?

17.¿Qué relación tiene actualmente Luz Ángela Palacios con la Fundación Amé?

18.En distintos documentos del proyecto de bonos de carbono se habla de una

fecha de inicio del proyecto en 2010, mientras otros la cifran en 2017. ¿Cuál

es la fecha real de inicio del proyecto? ¿Por qué existe esa confusión?

19.En febrero de 2021 la Fundación Amé donó una camioneta a la UT para

“facilitar la movilidad de estudiantes y profesores al bosque de Galilea, donde

tenemos una amplia participación con proyectos de investigación y

proyección social”. ¿La fundación considera que dicha donación se efectuó

en el marco del proyecto de carbono? ¿Lo consideraba en el momento de la

donación?


